



## REAVIVAN REFORMA ELÉCTRICA



JULIO CÉSAR MORENO  
DIPUTADO FEDERAL  
DE MORENA  
@JULIOC\_MORENO

### El diputado catalán Gerardo Pisarello también salió en defensa de la soberanía energética de México

En las últimas horas se ha reavivado el debate sobre la Reforma Eléctrica, luego de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, anunciara que va a buscar rescatar el dictamen de dicha reforma garantista.

Como recordarán, el presidente López Obrador presentó a la Cámara de Diputados una reforma constitucional en materia eléctrica para limitar la participación privada en el sector y así garantizar la soberanía energética.

A pesar de ser una iniciativa de vital importancia, los intereses de

empresas españolas y un grupo mexicano conservador de ultraderecha cabildearon a tal grado que la iniciativa no logró la mayoría calificada de dos terceras partes de los 500 diputados.

Por fortuna, el tiempo le ha dado la razón al Ejecutivo y el tema ya rebasó fronteras.

Recientemente en el Congreso español el diputado catalán Gerardo Pisarello arremetió contra la derecha española, y salió en defensa de la soberanía de México, al aplaudir que nuestro país impidiera a grandes empresas violar la legalidad o atentar contra el interés de la nación.

Por si fuera poco, Pisarello dejó ver que la política de la derecha española sigue bajo una visión imperialista o monárquica "relacionada al saqueo de los recursos de América Latina".

Por ello, y en pleno debate en el parlamento español, el catalán aseguró que cuando la derecha se dio cuenta que Venezuela no cedía su petróleo, apoyaron un golpe de Estado

De igual manera que en Bolivia, cuando no cedía su litio, lo que dejó ver que la ultraderecha en España ha sufrido un enorme estancamiento de tal magnitud que siguen pensando que América Latina todavía es una colonia española y, por ello, el conservadurismo ibérico ha

actuado como "una suerte de Hernán Cortés 2.0", lo que ofende al pueblo mexicano.

Por suerte, nuestro país está atravesando por una transformación de fondo y la iniciativa de reforma en materia eléctrica es un reflejo de su esencia e ideología.

Eso lo entendió bien el izquierdista catalán antes mencionado, quien les advirtió a los conservadores que "para presionar al gobierno de Méxi-

co, ustedes que no condenan el franquismo, le quisieron dar lecciones de liberalismo, y el presidente López Obrador les dijo dignamente que ellos eran liberales, sí, pero a la manera de Cádiz, de Benito Juárez, de los hermanos Flores Magón...".

Sin duda, a la manera de personajes claves en las transformaciones y que han dado forma a toda una nación.

Por ello, ésta es una de las razones de celebrarse, que el debate eléctrico se *prenda* de nuevo.

Y así como Morena y aliados construyeron un "acuerdo político" (algo sucedido hace algunos días), que logró impulsar la reforma constitucional sobre la Guardia Nacional, también se logren alianzas, mismas que también puedan *blindar* una soberanía energética que, arantice los recursos de la nación, a favor de los mexicanos.

*"Nuestro país atraviesa por una transformación de fondo, y la iniciativa de reforma eléctrica es un reflejo de su esencia e ideología".*